

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108376 - Mardi 21 Octobre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



Le ministre Boolell fait pression pour la réinvention et l'innovation dans le secteur agricole

Page 4



Page 2



Un symposium explore la nature multidimensionnelle de la pauvreté

Page 3



Favoriser la coopération pour un avenir plus résilient

Page 3



La cérémonie des récoltes présente les pratiques agricoles durables à Plaine Sophie

Page 4



Les Skyblues rattrapent leur retard au tableau

Page 8



Crystal Palace 3 Bournemouth 3 Un match de folie avec trois buts de Mateta

Page 8

France

Quatre millions de fumeurs en moins en dix ans

Le nombre de fumeurs quotidiens a baissé de quatre millions en dix ans, selon le baromètre de Santé Publique France. L'établissement public a publié, mercredi 15 octobre, les premiers résultats de l'année 2024. Après une stagnation observée pendant la pandémie du Covid-19, le sondage met en avant une forte baisse depuis 2021. 18 % des 18 – 75 ans déclarent fumer quotidiennement, contre 25 % en 2021.

Ces dernières années, l'évolution se remarquait surtout chez les adolescents : 15,6 % en 2022 contre 25,1 % en 2017 des moins de 17 ans se disaient consommateurs réguliers.

Moins de fumeurs en France, mais les inégalités persistent

Cette année, cette baisse est également observée chez les jeunes adultes, entre 18 et 29 ans. 18 % de fumeurs quotidiens en 2024, contre 29 % en 2021. Les résultats sont en phase avec le taux de livraisons de tabac aux buralistes, qui a reculé de 24 % entre 2021 et 2024. Dans le même temps, les ventes de traitements d'aide au sevrage tabagique ont progressé de 29 % depuis 2021.

Pour la dixième année, Santé Publique France lance le Mois sans tabac, à partir du 1er novembre. Porté avec le ministère de la Santé et de l'accès aux soins et en partenariat avec l'Assurance Maladie, il consiste à pousser les fumeurs à arrêter pendant 30 jours.

« Chaque année, on a 1,4 million d'inscriptions en ligne et on estime à deux fois plus les personnes qui ont fait des tentatives d'arrêt liées à ce mois sans tabac », précise Caroline Semaille, directrice générale de Santé Publique France.

La baisse du taux de consommateurs ne masque pas pour autant les inégalités sociales et territoriales. Le nombre de fumeurs réguliers chez les personnes en situation de précarité est plus élevé que chez les catégories les plus favorisées.

Les jeunes cadres arrêtent plus que les jeunes précaires

« Le nombre de fumeurs est trois fois plus élevé parmi ceux qui perçoivent leur situation comme étant difficile, de 30 % contre 10 %. 25 % de fumeurs quotidiens sont des ouvriers, seulement 12 % sont des cadres », déplore Viet Nguyen-Thanh, responsable de l'Unité Addictions.

L'agence nationale de santé publique remarque également des tentatives d'arrêt plus fréquentes chez les catégories favorisées, notamment chez les cadres et les jeunes diplômés.

Des régions sont également plus marquées par le tabagisme, notamment le Grand-Est et l'Occitanie, en lien avec les prix en baisse dans les pays voisins, notamment l'Espagne et la Belgique. Les régions plus favorisées affichent un taux en baisse, à l'image de l'Ile-de-France et l'Auvergne Rhône-Alpes.

« La baisse du tabagisme confirme l'efficacité des politiques de lutte contre le tabac menées depuis plusieurs années. Les fortes inégalités sociales de consommation appellent toutefois à poursuivre et à renforcer nos actions, afin que les bénéfices de cette tendance profitent à l'ensemble de la population », poursuit Caroline Semaille.

Des programmes nationaux de lutte contre le tabagisme sont mis en place depuis 2023, avec pour objectif une première génération d'adultes non-fumeurs à horizon 2032.

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Marseille

Notre Dame de la Garde retrouve sa couronne de 150 kgs

Une opération spectaculaire est venue ce vendredi clore un chantier historique à Marseille : celui de l'hélicoptère de la couronne de la célèbre statue de la basilique Notre-Dame-de-la-Garde, après la longue restauration de sa dorure.

Quand l'hélicoptère arrive au-dessus de la basilique Notre-Dame-de-la-Garde, tout le monde retient son souffle. «Le moment est historique», reconnaît le père Spinosa, recteur de la célèbre basilique marseillaise. L'opération qui s'annonce est délicate. Depuis le 13 août, et pour la première fois depuis 1870, l'emblématique statue a été décoiffée de sa majestueuse couronne. Il s'agit désormais de lui redonner son diadème doré, point d'orgue d'un chantier qui aura duré presque un an.

Depuis le mois de février, la vieille dame qui veille sur Marseille connaît une opération de rajeunissement d'envergure, pour un montant de 2,8 millions d'euros - 2,2 millions rien que pour la redorure. Mais à l'occasion de cette restauration, les maîtres d'œuvre ont été confrontés à une décision aussi délicate qu'inattendue : celle de la sauvegarde de la couronne de 150 kilogrammes et de 1,50 mètre de diamètre qui coiffe la célèbre statue de la Vierge à l'enfant, sur le point culminant de la basilique.

Un hélicoptère spécial

Après dissection à l'intérieur de la statue, son état de dégradation a en effet surpris les spécialistes. «L'armature intérieure était complètement corrodée, explique Thomas Pagès, chaudronnier qui a travaillé sur ce chantier hors normes. Il y avait des trous. Et au niveau des fixations, certains boulons tournaient quasiment dans le vide.» «À cause de cela, on ne pouvait pas réparer sur place comme on l'avait prévu, explique Xavier David, l'architecte en charge de ce chantier. Nous avons pris donc le parti de la descendre.»

La couronne a donc été enfermée dans une boîte. «Mais on est à 211 mètres d'altitude, rappelle Xavier David. La grue, elle, aurait été autour de 120 mètres. Il aurait donc fallu une grue gigantesque, qui existe peut-être, mais qui n'aurait pas pu monter jusqu'en haut.» Airbus Hélicoptères a donc été appelé à la rescousse pour transporter cette couronne du sommet au sol, à l'aide d'un hélicoptère particulier, avec deux turbines permettant le transport en toute sécurité.

Fin des opérations le 7 décembre

Une fois en bas, sous le regard de nombreux Marseillais, cinq doreuses se sont relayées pendant des jours pour redonner à la couronne son éclat, au cœur même de la basilique. «On a posé les dernières feuilles cette semaine, confie avec émotion Cyrielle d'Antoni, l'une d'entre elles.



C'est un moment important et on espère la voir bientôt de nouveau rayonner sur Marseille.» Le chaudronnier, de son côté, s'est attelé à consolider le tout en refaisant intégralement l'armature intérieure en inox afin d'éviter de nouveaux trous dans les années à venir.

Vendredi matin, dans la fraîcheur du mois d'octobre et devant une foule de journalistes tenue à l'écart, l'hélicoptère venu de Marignane a remis en place la boîte contenant la couronne au sommet. Le chaudronnier Thomas Pagès a conçu un outil spécial pour porter la précieuse couronne sans toutefois abîmer la couche dorée. Une fois la tâche accomplie, une vague d'applaudissements parcourt la place du Colonel Edon. «Il s'agit du couronnement de la Vierge Marie, mais aussi du couronnement du chantier», s'enthousiasme le père Spinosa. Les échafaudages seront bientôt démontés et les Marseillais retrouveront une vue dégagée sur la basilique. La fin des opérations est prévue le 7 décembre.

Brigitte Bardot est sortie de l'hôpital après une intervention chirurgicale

Âgée de 91 ans, Brigitte Bardot a subi une intervention chirurgicale à Toulon. Elle est désormais sortie de l'hôpital et "se repose chez elle".

Brigitte Bardot est rentrée chez elle où elle se repose après une intervention chirurgicale qui a nécessité son hospitalisation à Toulon (Var), a indiqué vendredi 17 octobre son secrétariat dans un communiqué transmis à l'AFP.

L'ancienne icône du cinéma français "a été brièvement hospitalisée auprès de l'Hôpital privé Saint-Jean à Toulon pour subir une légère intervention chirurgicale qui s'est déroulée de manière particulièrement satisfaisante", a indiqué son secrétariat. Brigitte Bardot "remercie tous ceux qui se soucient de son état de santé".

Brigitte Bardot, 91 ans, a également tenu à "remercier tous ceux qui se soucient de son état de santé et les rassurer" et à "remercier l'équipe chirurgicale et l'ensemble des personnels qui ont veillé à son rétablissement".

"BB", qui a tiré un trait sur le cinéma dans les années 1970 pour se consacrer à la cause animale, vit entre sa célèbre résidence de La Madrague à Saint-Tropez, dans le Sud de la France, et une seconde maison cachée



dans la verdure, La Garrigue, abritant des animaux et une chapelle privée. En mai dernier, dans une interview à BFMTV, elle avait assuré vivre "comme une fermière" entourée de ses moutons, ses cochons, ses chiens, ses chats, son âne et sa ponette et ne posséder "ni portable, ni ordinateur".

Intégration sociale

Un symposium explore la nature multidimensionnelle de la pauvreté

Un colloque sur le thème « Pauvreté- Quel Seuil déterminant ? », organisé par le ministère de l'Intégration Sociale, de la Sécurité Sociale et de la Solidarité Nationale en collaboration avec la Fondation Nationale d'Autonomisation (NEF), s'est tenu à l'Institut Atal Bihari Vajpayee de Service Public et d'Innovation, en Côte D'Or.

Le colloque organisé dans le cadre de la Journée internationale pour l'élimination de la pauvreté 2025 a été lancé par le ministre Ashok Subron. Le ministre adjoint, M. Kuvalayan Kugan Parapen, et le président du NEF, M. Hootesh Ramburn, étaient également présents.

Dans son allocution, le ministre l'Intégration Sociale, de la Sécurité Sociale et de la Solidarité Nationale a déclaré qu'en cette Journée internationale pour l'élimination de la pauvreté, le moment était venu pour nous tous de réfléchir à la question clef de la pauvreté. Il a qualifié la pauvreté d'échec systémique ainsi que de déni de la dignité et des droits de l'homme.

Rappelant les phases de pauvreté qu'a connues Maurice pendant la période précoloniale et post-



coloniale, le ministre Subron s'est réjoui que la création de l'État providence demeure un pilier crucial de la lutte contre la pauvreté, grâce à la fourniture de transferts sociaux et de services sociaux. Le NEF, a-t-il rappelé, a été créé dans le but d'apporter un soutien direct aux plus vulnérables.

« Le symposium d'aujour-

d'hui s'inscrit dans notre objectif de soutenir davantage de ménages en révisant les seuils de pauvreté afin de mieux leur apporter un soutien direct », a ajouté M. Subron.

Il a souligné la nécessité pour les décideurs et les parties prenantes concernées de se réunir pour explorer comment la pauvreté devrait être définie et mesurée et

quels indicateurs sont les plus pertinents et comment ces facteurs influencent les interventions ciblées pour l'autonomisation.

Au cours de ce symposium, la nature multidimensionnelle de la pauvreté sera débattue, et les seuils de pauvreté existants et leur adéquation à la réalité actuelle seront examinés, a déclaré le ministre.

Journée internationale des coopératives de crédit

Favoriser la coopération pour un avenir plus résilient

A l'occasion de la Journée internationale des Coopératives de Crédit, célébrée le 16 octobre de chaque année, un atelier sur le thème « Coopération pour un monde prospère » s'est tenu au Collège Coopératif National de Terre Rouge en présence du ministre de l'Industrie, des PME et des Coopératives, M. Sayed Muhammad Adil Ameer Meea.

Cette année marque la 77e célébration de la Journée internationale des coopératives de crédit. Il y a environ 148 coopératives de crédit à Maurice, avec plus de 57 000 membres.

Cette initiative du Collège coopératif national a réuni des membres de coopératives de crédit de partout au pays et visait à souligner le rôle essentiel du mouvement coopératif et des coopératives de

crédit dans la promotion d'une croissance économique inclusive, l'autonomisation des collectivités et la promotion de la résilience financière.

L'objectif est d'encourager le dialogue et la coopération entre les dirigeants coopératifs et les décideurs politiques en vue de construire un monde plus prospère et plus équitable.

S'adressant aux participants, le ministre Ameer Meea a souligné le rôle crucial des coopératives de crédit pour aider les familles à atteindre leurs objectifs et à bâtir un avenir meilleur. À l'ère de la technologie, les coopératives de crédit sont appelées à s'adapter aux défis tout en restant ancrées dans des valeurs coopératives telles que l'honnêteté, la solidarité et le service aux membres, a-t-il déclaré.



Afin d'encourager les coopératives de crédit à travailler de façon plus responsable, le ministre a

fait référence aux récentes modifications apportées à la Loi sur les coopératives, dans le cadre d'un effort plus vaste visant à se conformer aux règles internationales sur le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme. « Ces amendements législatifs, a-t-il dit, sont en ligne avec la préparation de l'évaluation internationale par le Groupe de lutte contre le blanchiment d'argent en Afrique orientale et australie en 2027. »

Prenant également la parole à cette occasion, le directeur du Collège Coopératif National, M. Sanjeev Coonjooheearry, a souligné l'importance de l'atelier pour renforcer la résilience des coopératives de crédit. Il a décrit l'atelier comme une plate-forme de dialogue et de partage des connaissances et a encouragé une plus grande collaboration entre les membres.

Le ministre Boolell fait pression pour la réinvention et l'innovation dans le secteur agricole

« Nous devons nous préparer, nous réinventer et investir dans la recherche et le développement, qui est le principal moteur de la transformation du secteur agricole tout en ajoutant de la valeur à nos produits », a déclaré le ministre de l'Agro-industrie, de la Sécurité Alimentaire, de l'Economie Bleue et de la Pêche, le Dr Arvin Boolell.

Il s'exprimait lors du lancement de l'exposition de la Journée mondiale de l'alimentation 2025, qui se tiendra jusqu'au 18 octobre au Service agricole de Réduit sous le thème «Main dans la main pour une meilleure alimentation et un meilleur avenir».

Le ministre délégué à l'Agro-industrie, à la Sécurité Alimentaire, à l'Economie Bleue et à la Pêche, M. Gilles Fabrice David, ainsi que d'autres personnalités étaient également présents à l'événement.

Dans le cadre de cet événement, une campagne de sensibilisation sur la bonne gestion des conteneurs de pesticides vides dans les champs des planteurs a été lancée. En outre, les apiculteurs ont reçu des subventions en espèces pour soutenir la clôture des parcelles dans les zones désignées pour les abeilles.

Dans son allocution, le ministre Boolell a souligné l'importance du thème de cette année, qui appelle à une collaboration mondiale pour bâtir un monde pacifique, durable et sûr sur le plan alimentaire. Il a souligné la nécessité d'une action collective transsectorielle et transfrontalière pour atteindre cet objectif.

M. Boolell a réitéré l'engagement du gouvernement à stimuler la productivité et à



répondre aux besoins des consommateurs. Tout en reconnaissant que le changement climatique continue d'affecter chaque nation, il a appelé à des politiques adaptatives pour faire face à l'évolution des défis.

Il a également souligné que les ressources humaines sont parmi les atouts les plus précieux du secteur agricole, notant l'importance de donner aux gens les moyens d'exploiter pleinement leur potentiel.

Appelant à un changement fondamental de mentalité en faveur de la valorisation de

la nourriture, le Dr Boolell a réaffirmé que le gouvernement fournirait des mesures de soutien fortes à cette fin. Le budget 2025-2026 a alloué 2 milliards de roupies au secteur agricole pour assurer une transition en douceur vers une agriculture intelligente.

Dans son allocution, le ministre adjoint David a évoqué le parcours alimentaire du pays, exhortant la société civile, le secteur privé et les agriculteurs à travailler ensemble pour renforcer la souveraineté alimentaire. Il a remercié les agriculteurs, les planteurs, les éleveurs et les pêcheurs pour leur rôle essentiel dans l'accès de

tous les Mauriciens à la nourriture.

Le ministre adjoint s'est également inquiété de la dépendance croissante du pays vis-à-vis des importations alimentaires, qui a doublé ces dernières années, l'île Maurice ne produisant actuellement que 25 % de ce qu'elle consomme.

Il a présenté plusieurs initiatives visant à soutenir la transformation de l'agro-industrie par la technologie, soulignant que tous les efforts doivent converger vers un objectif commun, une meilleure alimentation et un meilleur avenir pour tous

La cérémonie des récoltes présente les pratiques agricoles durables à Plaine Sophie

Une cérémonie de récolte mettant en valeur la culture réussie de différentes variétés de patates douces, de gingembre et d'ail s'est tenue à la Plaine Sophie II. La cérémonie a été organisée à l'initiative de la Midlands Agricultural Credit & Marketing Cooperative Society Limited (Midlands ACMCSL), en collaboration avec Planteurs des îles, le Small Farmers Welfare Fund (SFWF) et l'Institut de recherche et de vulgarisation alimentaire et agricole (FAREI).

Le ministre de l'Agro-industrie, de la Sécurité Alimentaire, de l'Economie Bleue et de la Pêche, le Dr Arvin Boolell ; le ministre délégué, M. Gilles Fabrice David ; le président de l'ACMCSL des Midlands, M. Vijay Ramjee ; aux côtés de représentants de la FAREI et de la SFWF ainsi que d'autres personnalités éminentes de la communauté agricole, étaient présents.

Le ministre a souligné les efforts continus de l'ACMCSL Midlands pour promouvoir des pratiques agricoles durables et soutenir les petits planteurs dans l'amélioration de la production agricole locale. L'événement a également été marqué par la récolte symbolique de l'ail, du gingembre

et de la patate douce, suivie d'une exposition présentant un large éventail de légumes et de produits locaux, d'une dégustation de plats et du dévoilement du nouveau logo de l'ACMCSL Midlands.

Dans son allocution, le ministre Boolell a rappelé l'importance d'une agriculture durable et inclusive comme fondement de la résilience nationale et de l'utilisation appropriée des terres disponibles pour l'agriculture. Il a souligné la nécessité d'adopter l'innovation technologique, comme l'agriculture assistée par drone et les solutions de stockage améliorées, tout en renforçant la philosophie de « produire ce que nous mangeons et manger ce que nous produisons ».

Le Dr Boolell a également appelé à une culture de la recherche, de la valeur ajoutée et de l'agro-transformation pour améliorer la compétitivité des produits locaux tels que la patate douce, le gingembre et l'ail. L'agriculture devrait non seulement assurer l'autosuffisance alimentaire, mais aussi favoriser l'intelligence du marché, l'innovation et la collaboration entre les agriculteurs, les coopératives et les institutions telles que la FAREI, a-t-il déclaré.



Le ministre a réaffirmé que, grâce à un effort collectif et à des investissements dans la science et la technologie, Maurice pouvait soutenir un secteur agricole dynamique qui protège à la fois l'environnement et le bien-être de sa population. Pour sa part, le ministre adjoint David a félicité l'ACMCSL des Midlands pour sa vision prospective et son engagement à revitaliser l'agriculture locale. Il a souligné que la coopérative sert de modèle d'innovation et de collaboration, réunissant des planteurs expérimentés, des jeunes et des femmes pour renforcer la production ali-

mentaire et la durabilité.

Représentant l'ACMCSL des Midlands, le secrétaire M. Tunraz Rampall, s'est remémoré l'histoire et la croissance de la coopérative depuis sa création en 1987, soulignant son parcours des Midlands à la Plaine Sophie. Il a décrit les réalisations de la coopérative, y compris ses 35 ans d'existence, avec 52 planteurs actifs, dont 45% sont des jeunes et 20% des femmes, ainsi qu'une production annuelle de 2 500 à 3 000 tonnes pour le marché local.

Etats-Unis

Sept millions de personnes manifestent contre Trump à travers le pays samedi dernier

Comme au mois de juin dernier, plusieurs millions de personnes ont manifesté ce samedi 18 octobre aux États-Unis pour faire entendre leur opposition à la politique de Donald Trump. Un mouvement que la droite conservatrice au pouvoir qualifie, elle, de « haine de l'Amérique ».

De New York à San Francisco en passant par Chicago, La Nouvelle-Orléans ou encore des petites villes du centre des États-Unis, des foules immenses ont envahi les rues de nombreuses villes américaines, ce samedi 18 octobre. Mot d'ordre : faire entendre leur opposition à Donald Trump lors d'une journée de mobilisation nationale dépeinte par la droite conservatrice comme un mouvement « de haine de l'Amérique ». Environ 7 millions de personnes ont pris part à plus de 2 700 rassemblements, selon les organisateurs.

Une mobilisation très suivie organisée par cette même coalition d'associations ralliées sous le slogan « No Kings » (« Pas de rois ») avait déjà eu lieu à la mi-juin, le jour de l'anniversaire de Donald Trump, avec selon elles environ 5 millions de manifestants - un chiffre impossible à vérifier, les autorités américaines ne fournissant pas d'estimation à l'échelle nationale. Il s'agissait néanmoins du plus grand mouvement de contestation observé dans le pays depuis le retour au pouvoir du milliardaire républicain.

Des Américains de tout âge se sont mobilisés dans une atmosphère joviale dans d'importants

cortèges ou par dizaines sur le bord des routes afin de dénoncer une « prise du pouvoir autoritaire » de Donald Trump et de ses proches. « Ils sont en train de détruire la démocratie », dénonce ainsi Isaac Harder, un lycéen rencontré par l'AFP à Washington, la capitale fédérale, avant d'ajouter : « Ce n'est pas l'Amérique, c'est du fascisme ». « Nous sommes en pleine crise face à la cruauté de ce régime, à son autoritarisme », abonde Collen Hoffman, une retraitée venue manifester à New York, où plus de 100 000 personnes ont défilé « pacifiquement », selon la police locale.

Des manifestations se sont également déroulées au Texas et en Floride, fiefs des conservateurs, comme à Houston ou à Tampa, où des milliers de personnes se sont rassemblées entre les immeubles et les palmiers du centre-ville, rapporte Edward Maille, l'un de nos correspondants aux États-Unis. Parmi elles se trouve Leo, qui « ne conçoit rien de moins américain que les hommes masqués du gouvernement qui déchirent des familles, cette police secrète qui arrête même les enfants », déclare-t-il dans une allusion transparente aux agents de l'ICE, la police de l'immigration. Ou encore Evguenia, qui a quitté l'URSS juste avant sa chute et qui a l'impression d'assister aux États-Unis au même glissement autoritaire que celui qu'elle a connu en Russie. « Le gouvernement désigne des ennemis à l'extérieur, puis il commence une chasse aux sorcières contre les ennemis de l'intérieur, affaiblit les médias et se met à les attaquer. Résultat : avant même que vous ne vous en soyiez aperçu, vous vivez dans l'oppression », s'inquiète-t-elle, enveloppée dans un drapeau américain.

Pingouins, homards et hippopotames

Face au camp républicain qui les accuse de promouvoir « la haine de l'Amérique » et qui est allé jusqu'à les assimiler à des terroristes, les manifestants ont répliqué sur le ton de l'humour, dans le but de tourner en dérision les accusations de violences formulées à leur encontre. Certains d'entre eux ont ainsi défilé vêtus de costumes incongrus de pingouin, de homard ou encore d'hippopotame, d'autres brandissant fièrement le drapeau américain en riposte aux attaques de la droite. Diverses pancartes montrant Donald Trump grimé en Staline, en reine d'Angleterre ou encore en Roi Soleil ont également été observées dans les cortèges, où résonnaient des chants appelant le républicain à quitter le pouvoir.

En réponse à ce mouvement, le président américain a publié une série de vidéos générées par intelligence artificielle sur sa plateforme Truth Social, le représentant sous les traits d'un roi. Dans l'une d'elles, il apparaît coiffé d'une couronne et aux commandes d'un avion de chasse qui largue ce qui semble être des excréments sur des manifestants anti-Trump.

Cette nouvelle journée de mobilisation intervient alors que depuis son retour au pouvoir en janvier, Donald Trump a bouleversé l'équilibre démocratique américain en empiétant sur les pouvoirs du Congrès et des États et en menaçant ses opposants de représailles judiciaires. Elle se déroule aussi sur fond de paralysie budgétaire de l'État fédéral et dans le contexte d'un déploiement de militaires dans plusieurs fiefs démocrates pour lutter contre l'immigration illégale et la criminalité, selon le président américain qui en est à l'origine. En signe de contestation, plusieurs rassemblements se sont d'ailleurs tenus dans les villes où Donald Trump a envoyé la Garde nationale, telles que Chicago ou Los Angeles.

Plusieurs figures de gauche, comme Bernie Sanders ou le chef des sénateurs démocrates Chuck Schumer, étaient présents dans les cortèges.

Madagascar

Les militaires prennent le pouvoir

Alors que l'Assemblée nationale de Madagascar a voté ce mardi la destitution du président Andry Rajoelina, l'unité militaire ralliée à la contestation a annoncé "prendre le pouvoir". La présidence dénonce une tentative de coup d'État.

Le scénario se répète à Madagascar : la présidence dénonce ce mardi 14 octobre une tentative de coup d'État et assure que le chef de l'État Andry Rajoelina "demeure pleinement en fonction", alors que les militaires ont affirmé quelques heures plus tôt "prendre le pouvoir". Or, il avait lui-même accédé au pouvoir pour la première fois en 2009, désigné par les militaires après un soulèvement populaire.

L'unité militaire qui s'est ralliée au mouvement de contestation généralisée dans cette île particulièrement pauvre de l'océan Indien a fait cette déclaration ce mardi devant le palais présidentiel du centre d'Antananarivo. "On va prendre le pouvoir à partir d'aujourd'hui et on dissout le Sénat et la Haute cour constitutionnelle. L'Assemblée nationale, on la laisse continuer à travailler", a indiqué le colonel Michael Randrianirina.

L'Assemblée nationale de Madagascar a voté peu de temps avant la destitution du président Andry Rajoelina, qui fait l'objet de rumeurs de fuite et avait diffusé un décret de dissolution de l'Assemblée quelques heures plus tôt.

"La République de Madagascar ne saurait être prise en otage par la force", a affirmé dans un communiqué la présidence alors que le président, contesté dans la rue, est reclus dans un lieu inconnu. Andry Rajoelina avait dénoncé durant le vote des députés une "réunion (...) dépourvue de toute base légale".

Constitution suspendue

Au total, 130 des 163 députés, soit plus de la majorité des deux tiers requise, ont voté mardi en faveur de la destitution d'Andry Rajoelina. Elle aurait normalement dû être avalisée par la Haute cour constitutionnelle, dont la dissolution a finalement été annoncée mardi par le colonel Randrianirina.

"On va mettre en place un comité composé d'officiers venant de l'armée, de la gendarmerie, de la police nationale. Peut-être qu'il y aura des hauts conseillers civils là-dedans. C'est ce comité qui va assurer le travail de la présidence. En même temps, après quelques jours, on va mettre en place un gouvernement civil", a-t-il assuré au micro de l'AFPTV. La Constitution est aussi suspendue, a annoncé cet officier qui est à la tête de la Capsat.

Cette unité militaire, qui avait joué un rôle majeur dans le coup d'État de 2009, a renversé le rapport de force en se joignant samedi aux manifestations qui ont commencé le 25 septembre.

Ses officiers ont appelé les forces de sécurité à "refuser de tirer" sur les manifestants, avant de rejoindre ces derniers dans le centre de la capitale. La plupart des forces armées leur ont emboîté le pas depuis et ont changé de commandement, y compris la gendarmerie, auparavant en première ligne de la répression des manifestations. Au moins 22 personnes ont été tuées au début de celles-ci et plus d'une centaine blessées, d'après un bilan des Nations unies.

80% sous le seuil de pauvreté

Madagascar, île à la population très démunie, a une longue histoire de soulèvements populaires suivis par la mise en place de gouvernements militaires de transition.

Le président en fuite a dit mardi enchaîner "plusieurs visites officielles prévues chez les pays amis, membres de la SADC", l'organisation de coopération d'Afrique australe.

L'incertitude gagne encore plus cette île très pauvre de l'océan Indien où des milliers de manifestants se sont encore rassemblés mardi à Antananarivo. Comme depuis le 25 septembre, il s'agit de jeunes mobilisés par le collectif Gen Z, désormais joints par des fonctionnaires appelés à la grève par plusieurs syndicats et des protestataires de toutes générations.

"Tout est corrompu à Madagascar. On en a assez. On veut un réel changement de système (...) Enfin avoir un avenir durable et heureux", témoigne le manifestant Koloina Rakotomavonirina.

Au moins 80 % des 32 millions d'habitants de Madagascar vivent avec moins de 15.000 ariary par jour (2,80 euros), le seuil de pauvreté de la Banque mondiale.

SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on **Thursday the 20th day of November 2025 at 13.30 hours**, shall take place before the Master's Court, Supreme Court, situate at 2nd Floor New Supreme Court building, Cnr Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis, the **Sale by Levy** of the following immoveable property, viz:-

« Une portion de terrain de la contenance de 527.62m (PIN 1406280122), située au quartier de Flacq, lieu dit Riche Mare, et bornée titre, comme suit du premier côté, par un chemin public conduisant au cimetière de Riche Mare, sur 21.83m, du deuxième côté, par l'axe d'un chemin mitoyen de 3.66m de large, commun à Monsieur Abdool Hamid Butonkee et à Mademoiselle Rambhowtee Ramkhalawon, à leur ayants droit au ayants cause sur 26.29m ; du troisième côté, par la portion devant être acquise par Mademoiselle Ramkhalawon, sur 21.83 m ; et du quatrième et dernier côté, par Mamode Allybaccus au ayants droit, sur 26.29m ».

Together with all the building existing on the said portion of land or any building which may be erected and all the appurtenances thereof generally whatsoever without any exception or reservation, the whole morefully described in title deed transcribed in TV 3344/47.

The said sale is prosecuted at the request of **MauBank Ltd** now standing in the rights of Mauritius Post and Cooperative Bank Ltd who had acquired by way of transfer of undertakings the rights of National Commercial Bank Ltd which in turn has acquired the rights of Bramer Banking Corporation Bank Ltd (then in Receivership) against **(1) Mrs Lajwantee MISHRA (born Jousen), (2) Mr Ashvinee Kumar MISHRA both of them residing at Cemetery Road, Riche Mare, Central Flacq, (3) Mrs Yatchna JANGI (born Mishra) residing at Royal Road, Quatre Soeurs, Grand River South East.**

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which, they shall forfeit such right.

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 17th day of October 2025

Me. Pazhany RANGASAMY, G.O.S.K
Of 5th Floor, Hennessy Tower, Pope Hennessy Street,
Port Louis
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

Royaume-Uni

Le prince Andrew renonce à son titre royal

Empêtré dans les scandales, le prince Andrew, frère du roi Charles III du Royaume-Uni et troisième enfant de la reine Elizabeth, renonce à son titre royal, a-t-il annoncé vendredi soir. Il est notamment accusé d'avoir eu des liens avec le criminel sexuel américain Jeffrey Epstein.

Le prince Andrew, empêtré dans des scandales, a annoncé vendredi soir renoncer à son titre royal après discussions avec sa famille, tout en "niant catégoriquement" les accusations contre lui. "Après avoir discuté avec le roi (Charles III, son frère, ndlr) et ma famille, nous avons conclu que les accusations continues à mon encontre nuisaient au travail de Sa Majesté et de la famille royale. J'ai décidé, comme je l'ai toujours fait, de donner la priorité à mon devoir envers ma famille et mon pays", selon un communiqué du prince. "Je n'utiliserai plus mon titre ni les honneurs qui lui sont conférés", poursuit le prince, qui s'était déjà retiré de la vie publique il y a cinq ans sous la pression du scandale.

Le prince, âgé de 65 ans et frère de Charles III, qui perd donc son titre de duc de York avec effet immédiat, est tombé en disgrâce en raison de sa proximité avec Jeffrey Epstein, le financier américain retrouvé mort dans sa prison en 2019 avant son procès pour crimes sexuels.

Le prince Andrew accusé dans un livre à paraître

Les révélations sur ses relations avec Jeffrey Epstein continue à s'enchaîner, notamment avec la parution prochaine d'un livre posthume, dont des extraits ont été publiés dans la presse. Dans ce livre, Virginia Giuffre, principale accusatrice du prince Andrew, a raconté les relations qu'elle dit avoir eues avec lui quand elle n'avait que 17 ans. Virginia Giuffre, qui s'est suicidée en avril à l'âge de 41 ans, avait engagé des poursuites en 2021 contre le prince Andrew. Celui-ci a toujours nié les accusations d'agressions sexuelles et évité un procès à New York en versant plusieurs millions de dollars.

Il n'a plus aucun rôle public depuis novembre 2019 et a perdu ses titres militaires et patronages royaux en 2022. Andrew gardera cependant son titre de prince, étant le fils de la reine Elizabeth II, décédée en 2022.

NOTICE FOR PERMISSION FOR BUILDING AND LAND USE PERMIT APPLICATION

Take notice that **Mrs. Firdows Najurally** will apply to the District Council of Savanne for a Building and Land Use Permit for a **Proposed construction of a greenhouse at ground floor and erection of boundary wall along road of 1.8m high at Lot 144, Morcellement Savannah, Camp Diable**. Any person feeling aggrieved by this proposal may a lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from date of this publication.

NOTICE FOR PERMISSION FOR BUILDING AND LAND USE PERMIT APPLICATION

Take notice that **Mr. BHALAN Mohamade Salmaan** will apply to the District Council of Savanne for a Building and Land Use Permit for a **Proposed construction of a greenhouse at ground floor and construction of a residential building at Mambhal Road, Bois Cheri**. Any person feeling aggrieved by this proposal may a lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from date of this publication.

Paix en Ukraine

Trump va rencontrer Poutine à Budapest dans deux semaines

Donald Trump annonce une possible rencontre avec Vladimir Poutine à Budapest dans les deux prochaines semaines, une annonce surprise alors que Zelensky est à Washington vendredi

Donald Trump et Vladimir Poutine se verront prochainement à Budapest, une annonce surprise faite à la veille d'une entrevue à la Maison Blanche entre le président américain et son homologue ukrainien Volodymyr Zelensky, qui espère obtenir des missiles Tomahawk.

La rencontre a été décidée pendant un échange téléphonique jeudi entre les dirigeants russe et américain, dont le maître du Kremlin a profité pour avertir que la livraison de ces armes américaines « nuirait considérablement » à la relation entre Moscou et Washington.

Le sommet aura lieu « dans les deux prochaines semaines », a précisé Donald Trump jeudi pendant un échange avec la presse dans le Bureau ovale. Sur son réseau Truth Social, il a jugé que son échange avec Vladimir Poutine avait été « très productif », Moscou parlant d'un entretien « extrêmement franc et empreint de confiance ». « Nous voyons déjà que Moscou se précipite pour reprendre le dialogue dès qu'ils entendent parler de Tomahawks », a commenté sur X le président ukrainien, arrivé jeudi à Washington.

Zelensky à Washington : une dernière carte à jouer ? Volodymyr Zelensky espère convaincre Donald Trump de renforcer l'armée ukrainienne alors que la Russie multiplie les frappes contre les infrastructures énergétiques en Ukraine. Interrogé jeudi sur l'éventuelle livraison de ces missiles de croisière à Kiev, le président américain s'est montré très prudent. « Nous ne pouvons pas appauvrir (les réserves de) notre propre pays », a dit Donald Trump, ajoutant : « Nous en avons besoin aussi, donc je ne sais pas ce que nous pouvons faire ». Lors de son appel avec son homologue, « Vladimir Poutine a réitéré son point de vue : les Tomahawk ne modifieront pas la situation sur le champ de bataille mais nuiront considérablement aux relations entre nos deux pays. Sans parler des perspectives de règlement pacifique » en Ukraine, a indiqué son conseiller diplomatique, Iouri Ouchakov. Le BGM-109 Tomahawk vole jusqu'à 1 600 kilomètres, à 880 km/h à quelques dizaines de mètres du sol.

Un dégel des relations russo-américaines ?

Le coup de fil de jeudi marque un regain de cordialité entre les dirigeants américain et russe, dont la relation s'était un peu rafraîchie depuis un sommet le 15 août en Alaska, conclu sans avancées concrètes sur la guerre en Ukraine. « Nous avons décidé qu'une réunion de nos conseillers de haut niveau aurait lieu la semaine prochaine. Les premières réunions seront dirigées par le secrétaire d'État Mario Rubio pour les États-Unis » dans un lieu encore à définir, a écrit Donald Trump sur Truth Social.

« Puis le président Poutine et moi-même nous réunirons dans un endroit déjà convenu, Budapest, en Hongrie, pour voir si nous pouvons mettre fin à cette guerre 'sans gloire' entre la Russie et l'Ukraine ». « Les représentants des deux pays s'occuperont sans tarder de la préparation d'un sommet, qui pourrait être organisé, par exemple, à Budapest », a déclaré Iouri Ouchakov. « Nous sommes prêts ! » a commenté sur X le Premier ministre hongrois Viktor Orban, allié du chef d'État américain et proche du Kremlin.

Budapest, un terrain neutre pour des négociations délicates ?

Vladimir Poutine est sous le coup d'un mandat d'arrêt de la Cour pénale internationale, dont la Hongrie a décidé de se retirer. Ce retrait sera effectif le 2 juin 2026. Viktor Orban avait déjà reçu en avril le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu, lui aussi visé par un mandat d'arrêt de l'institution basée à La Haye (Pays-Bas).

Dès son retour au pouvoir, Donald Trump a rompu l'isolement dans lequel les puissances occidentales maintenaient Vladimir Poutine depuis le début de la guerre en Ukraine. Il a aussi remis en cause l'aide militaire accordée à l'Ukraine par Washington pendant la présidence de son prédécesseur démocrate Joe Biden, allant jusqu'à rudoyer publiquement Volodymyr Zelensky pendant un extraordinaire affrontement en février dans le Bureau ovale.

Le président américain, persuadé d'avoir une relation privilégiée avec son homologue russe, avait d'abord assuré qu'il pouvait mettre fin au conflit très rapidement, avant de concéder que l'entreprise était plus complexe que prévu. Il a récemment estimé à la surprise générale que l'Ukraine pouvait remporter la guerre.

Economie

La note de la France dégradée

Vendredi, S & P Global Ratings a annoncé abaisser d'un cran sa note de la France, et ce, alors que sa décision était attendue à la fin du mois de novembre. « C'est un appel au sérieux », a réagi le ministre de l'Economie Roland Lescure, ajoutant que le budget devait être voté rapidement.

Ce n'était pas vraiment une surprise vendredi 17 octobre, l'agence de notation S&P Global Ratings a dégradé la note de la France dans un contexte de grave crise politique qui plonge le pays dans l'incertitude économique. Ainsi, elle a décidé d'abaisser d'un cran sa note de AA- à A+, affirmant que « l'incertitude sur les finances publiques françaises demeure élevée », et ce, malgré la présentation du budget de l'année prochaine. « C'est un appel à la lucidité, à la responsabilité. C'est un appel au sérieux », a réagi le ministre de l'Economie Roland Lescure, sur Franceinfo.

Pour 2026, le locataire de Bercy insiste sur le fait que le projet de budget « vise à accélérer la réduction du déficit public à 4,7 % du PIB ». « On met en place un budget qui va nous permettre d'y être, mais ce budget, il faut qu'il soit voté, et ça, c'est un élément

très important », rappelle Roland Lescure, tout en précisant que l'objectif d'ici 2029 est de réduire le déficit public à 3 % du PIB.

La deuxième fois que S&P dégrade la note de la France en un an et demi

« Ça va demander des efforts, c'est ce que nous dit l'agence Standard and Poor's aujourd'hui, donc il faut qu'on vote le budget », martèle-t-il, avant d'affirmer : « C'est vraiment à nous, à la fois le gouvernement et le Parlement, de convaincre les observateurs pour continuer à rassurer les investisseurs et les agences de notation »..

En un an et demi, c'est la deuxième fois que S&P dégrade la note de la France. Au mois de septembre, l'agence Fitch avait déjà dégradé la note souveraine du pays de AA- à A+ à cause de l'instabilité politique persistante ainsi que des incertitudes budgétaires. Selon S&P, si cet « objectif de déficit public de 5,4 % du PIB en 2025 sera atteint », « en l'absence de mesures supplémentaires significatives de réduction du déficit budgétaire, l'assainissement budgétaire sur (son) horizon de prévision sera plus lent que prévu ».

Premier LeagueNottingham Forest 0 Chelsea 3

Forest gâche toutes les possibilités

Chelsea a disposé aisément de Nottingham Forest (0-3), samedi 18 octobre. Les Blues ont désormais 14 points après huit journées et sont virtuellement 4es de Premier League, alors que les neuf autres rencontres du championnat anglais ne se sont pas encore jouées. À la suite de ce revers, Ange Postecoglou a été démis de ses fonctions.

Chelsea a infligé samedi une lourde et nouvelle défaite 3-0 à l'entraîneur Ange Postecoglou, en grand danger après huit matches sans victoire avec Nottingham Forest et désormais proche de tomber dans la zone de relégation en Premier League. Le club des Midlands était dixième quand l'Australien a pris la succession de Nuno Espírito Santo, limogé le 9 septembre en raison de désaccords avec le propriétaire grec Evangelos Marinakis.

Postecoglou n'est plus l'entraîneur de Nottingham

Quatre défaites et un match nul plus tard, il est 17e avec cinq points. Il pourrait basculer dans la zone rouge durant cette huitième journée de championnat en fonction des résultats de Burnley (18e, 4 pts) et West Ham (19e, 4 pts) où officie désormais Nuno. Forest a montré un visage offensif en première période mais il a gâché plusieurs occasions franches, notamment par Morgan Gibbs-White (19'). Lancé à la mi-temps, Igor Jesus a joué de malchance sur une frappe repoussée par la barre transversale puis un poteau (70').

Chelsea s'est montré plus tranchant et précis offensivement, notamment l'ailier Pedro Neto qui a délivré une passe décisive et marqué le deuxième



but en l'espace de quatre minutes au retour de la pause. Le Portugais a déposé un adversaire côté gauche avant d'adresser un centre parfait pour la tête de Josh Achempong (1-0, 49'). Il a ensuite tiré en force un coup franc que Matz Sels n'a pas réussi à repousser (2-0, 52'). Sur le troisième but, le gardien belge a dégagé au poing un corner mais Reece James a bien suivi (3-0, 84').

Des supporters de Nottingham ont quitté le City Ground après ce troisième but tandis que ceux de

Chelsea ont promis à Postecoglou un limogeage imminent en reprenant le chant habituel You're getting sacked in the morning (Tu te fais virer demain matin). Ils ne se sont pas trompés, puisque le Grec a été remercié dans la foulée du match, un mois après son arrivée.

Le défenseur français Malo Gusto a été exclu en fin de match. C'est un quatrième carton rouge en six rencontres toutes compétitions confondues pour Chelsea (4e, 14 pts).

Brighton 2 Newcastle 1

Victoire prestigieuse pour les Seagulls

Le patron de Brighton, Fabian Hurzeler, a décrit la cravate de dimanche comme un « jeu de faire ou de mourir ». Les deux camps ont certainement flirté avec la mort dans un concours chaotique jonché de buts, de cartons rouges et - par intermittence - d'excellentes rafales d'adresse.

Eddie Howe s'est emporté contre la suggestion que ses Magpies sont une « équipe à un homme » après que Newcastle ait été condamné à une confortable défaite 2-0 par Liverpool sans Alexander Isak dans l'équipe plus tôt cette semaine.

Cependant, ils bénéficient certainement de l'inclusion de l'attaquant. Isak a tiré les hôtes devant avec une pénalité croustillante à mi-chemin de la première mi-temps. Yankuba Minteh de Brighton, qui revenait à St James' Park pour la première fois depuis son départ de Newcastle pour rejoindre les Seagulls, a maladroitement abattu Tino Livramento avant qu'Isak ne monte de 12 verges.

Minteh s'est couvert le visage de regret après cette bourde et a eu les mains sur les yeux une fois de plus avant le sifflet de la mi-temps. À cette occasion, l'attaquant gambien a été brièvement submergé d'émotion en tirant à niveau Brighton après un échange rapide avec Joao Pedro sur le flanc droit. Un seul point sépare les deux côtés dans le tableau de Premier League et cette similitude de qualité était évidente tout au long.

L'attaquant de Newcastle Anthony Gordon a menacé de donner à Brighton un coup de pouce contre nature avec un carton rouge vraiment décapité à la 83e minute, poussant inutilement Jan Paul van Hecke après que le jeu soit mort avec le drapeau de hors-jeu levé.



Tariq Lamptey s'est rapidement assuré que la parité numérique était rétablie avec une fente tardive lui valant un deuxième carton jaune dans les arrêts de jeu.

Fabian Schar pensait avoir gagné le match avant que le temps supplémentaire ne commence, mais la tech-

nologie de hors-jeu semi-automatisé l'a empêché.

Danny Welbeck a chronométré sa course à la perfection à la 114e minute d'une épreuve éprouvante. Profitant du positionnement laxiste de Livramento, l'ailier russe s'est étiré juste assez loin pour boire le ballon sur Martin Dubravka et envoyer Brighton en quarts de finale de la FA Cup.

Premier League

Manchester City 2 Everton 0

Les Skyblues rattrappent leur retard au tableau

Un doublé d'Erling Haaland en deuxième mi-temps a permis à City de s'imposer 2-0 contre Everton à l'Etihad Stadium en Premier League.

Après un round d'observation d'une dizaine de minutes de la part des deux équipes, Nico O'Reilly est le premier joueur à tenter sa chance, de loin. Son tir croisé passe de peu à côté de la cage d'Everton. (11ème)

L'équipe de Liverpool répond dans la foulée : Ndiaye récupère le ballon dans le camp des Cityzens, fixe la défense et adresse un centre devant le but à destination de Beto. L'attaquant bissaoguinéen se jette mais ne peut pas redresser le ballon dans le but vide : City a eu chaud. (13ème)

Cet avertissement sans conséquence remobilise les troupes de Guardiola ; Savinho bute sur Pickford, de près (15ème), Nunes tente sa chance de loin mais ne trouve pas le cadre (15ème) et Jake O'Brien est proche du but contre son camp de la tête après un corner de Foden, mais le ballon heurte la barre transversale des Toffees. (24ème) Les Skyblues monopolisent le ballon mais ne sont pas loin de se faire surprendre après un festival d'Illman Ndiaye. En angle fermé, la puissante frappe du Sénégalais est détournée en corner par Donnarumma, vigilant. (41ème)

Quelques secondes plus tard,



Reijnders profite d'une contre-attaque dans le camp adverse pour décaler Doku dans la surface. Le Belge ouvre son pied mais Pickford le met en échec. (42ème)

Dans les derniers instants de la pre-

mière période, Savinho s'infiltra brillamment dans la surface adverse, tire mais Pickford est impérial et empêche l'ouverture du score du Brésilien. (45+2ème)

Le début de la deuxième mi-temps est à l'image de la première, le duel

entre les deux équipes reste équilibré mais le match prend une autre dimension grâce à l'inévitable Erling Haaland.

Nico O'Reilly est servi sur le côté gauche et a tout le loisir d'adresser un centre parfait pour le Norvégien qui, d'une tête piquée, ouvre le score et inscrit son dixième but de la saison en championnat. (1-0, 58ème)

Le Norvégien a soif de buts et seulement quatre minutes plus tard, il signe un doublé en reprenant en une touche de balle un centre en retrait de Savinho. (2-0, 62ème)

Les Cityzens gèrent alors tranquillement cet avantage de deux buts. Pep Guardiola en profite également pour donner du temps de jeu en fin de match à Rayan Cherki et Mateo Kovacic, absents de longue date.

Dans le temps additionnel, Haaland est proche du triplé mais le gardien des Toffees s'interpose. Cherki suit mais voit son tir contré in extremis par le retour d'un défenseur adverse. (90+2ème)

La bonne forme de City se poursuit avec cette nouvelle victoire, assortie d'une nouvelle clean sheet.

Les Skyblues voudront confirmer cette série dès mardi en Ligue des champions de l'UEFA sur la pelouse de Villarreal puis contre Aston Villa en Premier League, le dimanche 26 octobre à Villa Park.

Crystal Palace 3 Bournemouth 3

Un match de folie avec trois buts de Mateta

Jean-Philippe Mateta a brillé ce samedi. D'autres Français se sont illustrés comme Eli Junior Kroupi ou l'ex-Parisien Nordi Mukiele.

Les filets du championnat d'Angleterre ont tremblé à huit reprises samedi après-midi devant cinq Français. La rencontre entre Crystal Palace et Bournemouth (3-3) en particulier : le triplé de Jean-Philippe Mateta y a répondu au doublé d'Eli Junior Kroupi.

L'ex-Lorientais Junior Kroupi (19 ans), titulaire pour la première fois avec les Cherries, avait placé Bournemouth sur la voie du succès en marquant de la tête (7e, 0-1) et d'une reprise (38e, 0-2).

Mais Crystal Palace a arraché le match nul grâce à Mateta, trois fois buteur après la mi-temps (64e, 69e, 90+7 sur penalty). Le néo-international français a en revanche raté un but à bout portant, seul face au gardien, dans les toutes dernières secondes (90+9).

Avec ce match, et après ses trois buts face à Aston Villa en mai 2024, il devient, d'après OptaJean, le troisième Français à inscrire plusieurs triplés en Premier League après Thierry Henry (8) et Nicolas Anelka (3).

Mukiele buteur

Ailleurs en Premier League, l'ex-défenseur du Paris Saint-Germain Nordi Mukiele a ouvert le score pour Sunderland contre Wolverhampton (2-0) tandis que Lesley Ugochukwu et Loum Tchaouna, tous deux formés au Stade Rennais, ont offert la victoire à Burnley contre Leeds (2-0).



Également passé professionnel chez les Rouge et Noir, Georginio Rutter s'est lui distingué par une passe décisive pour Danny Welbeck lors de l'ouverture du score de Brighton contre Newcastle (2-1).

Autre bonne nouvelle sur le front tricolore : Rayan Cherki, absent sur blessure depuis le mois d'août, a fait son retour sur les pelouses avec Manchester City contre Everton (2-0).